



**PRÉFET
DU BAS-RHIN**

*Liberté
Égalité
Fraternité*



COMMUNIQUE DE PRESSE

Strasbourg, le 12 mars 2020

COVID-19 :LES MÉDIATEURS DE LUTTE ANTI COVID SE DÉPLOIENT DANS LE DÉPARTEMENT DU BAS-RHIN DÈS LA SEMAINE PROCHAINE

La circulation virale est de plus en plus importante dans le Bas-Rhin , en s'accompagnant d'un fort taux de présence du variant anglais. Le dispositif « Médiateurs de lutte anti-Covid » permet à des acteurs de terrain (universités, entreprises, associations, collectivités locales etc.) d'organiser directement des opérations de dépistage et de prévention contre la Covid-19 grâce à des personnes volontaires spécifiquement formées.

Dans le cadre de la stratégie nationale « Tester – Alerter – Protéger », le dispositif « Médiateurs de lutte anti-Covid » vise à augmenter les capacités de dépistage hors des structures sanitaires habituelles, au plus près des lieux de vie, de travail et d'études, et plus rapidement pour casser les chaînes de contamination au plus vite.

Ce dispositif repose sur le déploiement d'équipes de médiateurs de lutte anti-Covid mobiles, formés et polyvalents, dans des entreprises, des établissements scolaires ou d'enseignement supérieur ou encore des collectivités locales. La liste des structures pouvant faire appel à eux n'étant pas limitée à ces seuls acteurs.

Ce déploiement doit permettre :

- de compléter le dépistage par test antigénique, par un criblage à la recherche de variants, et mettre en place immédiatement le traçage des contacts.
- d'accélérer la rupture des chaînes de transmission en synchronisant le test et les mesures de protection avec une médiation humaine : *« je suis positif, je sais immédiatement quelle est la conduite à tenir pour moi et pour mes proches, je sais immédiatement de quel appui je peux disposer pour respecter l'isolement »*
- de repositionner les professionnels de santé sur des tâches à plus forte technicité, afin d'assurer la performance de notre système de santé pour la prise en charge de la Covid et des autres pathologies, et d'assurer la présence de ressources humaines suffisantes pour relever le défi de la vaccination.

La déclinaison opérationnelle dans le Bas-Rhin

La coordination de ces médiateurs dans le Bas-Rhin a été confiée à la Fédération Française de Secourisme et de Sauvetage 67. Cette coordination qui regroupe plusieurs associations de sécurité civile structurera un certain nombre de missions de terrain pour la Délégation territoriale du Bas-Rhin de l'Agence Régionale de Santé Grand Est en fonction de l'évolution de la pandémie (dépistage collectif, cluster, sensibilisation...). Ces associations développeront aussi l'ensemble de l'offre de formation.

Les premières opérations des médiateurs LAC dans le département :

Niederhausbergen :

Mercredi 17 mars de 9h à 14h - Salle Municipale - 7 rue de Hoenheim.
Opération de dépistage collectif et présence des Médiateurs LAC sur le marché pour aller vers la population.

Hoenheim :

Mercredi 17 mars de 8h à 13h - Salle du Conseil Municipal - 28 rue de la République.
Opération de dépistage collectif et présence des Médiateurs LAC sur le marché pour aller vers la population.

Souffelweyersheim :

Jeudi 18 mars de 10h à 14h - Espace des Cigognes -5 rue des cigognes.
Opération de dépistage collectif et présence des Médiateurs LAC sur le marché pour aller vers la population.

Bischheim :

Vendredi 19 mars de 9h à 13h - Hôtel de Ville - 37 route de Bischwiller
Opération de dépistage collectif et présence des Médiateurs LAC sur le marché pour aller vers la population.

Contacts presse :

Préfecture : Bruno Iossif
Tél : 07 72 34 91 14
Mél : bruno.iossif@bas-rhin.gouv.fr

ARS Grand Est
Mél : ars-grandest-presse@ars.sante.fr